

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Desde Manila

Final de campaña

Es muy curiosa la siguiente correspondencia que, con el epigrafe que antecede, manda al *Heraldo* el señor Mataix, refiriendo pintorescos episodios de las últimas etapas de la conquista de Cavite:

«Oreados por los aires de la victoria llegaron nuestros soldados á poseer la Imús, la Meca tagala, y como avalancha irresistible abrieron por Bacoor comunicación con el mundo civilizado: luego se tomará... ¿quién puede conocer el pensamiento del general en jefe? Pero es casi seguro que irán las brigadas de la división Lachambre á San Francisco de Malabón, residencia del Consejo Supremo de *Katipunán*, y luego á Santa Cruz, para asegurarnos la posesión de los pueblos todos de la costa, librándonos de la vergüenza de ver fondeados los barcos extranjeros frente á las trincheras rebeldes.

Desde que el general Polavieja está al frente del ejército, no tuvimos nuestras tropas un contratiempo; y eso da tal confianza al soldado, que cuantos asistieron á los últimos combates, se pasman del bélico ardimiento de que estaban poseídas nuestras fuerzas cuando tomaron las enormes trincheras de cerca de dos kilómetros que en Anabó segundo servían de defensa al poblado de Imús. Como el terreno era llano, las tres brigadas Marina, Ruiz Sarraide y Arizón maniobraron á sus anchas y desplegadas acudieron todas á tomar las fortísimas posesiones rebeldes.

Breve, pero empeñado, fué el combate; unos trescientos españoles regaron con su sangre el campo, y sus compañeros de armas vengaronles acuchillando á los defensores de las trincheras, que mostraron al pelear la táctica de siempre: defender el pueblo desde extensísimas trincheras apoyadas en dos ríos, y una vez desalojados de ellas, buscar en la fuga el remedio para sus males.

Los distinguidos en el combate fueron tantos que sería imprudencia citar unos pocos. Cuantos oficiales y jefes han venido á Manila deshácense en elogios de todos los que sirven en la división Lachambre; los paisanos apuraron los adjetivos de encomio para los bravos que con tanto valor supieron desarrollar los planes del marqués de Polavieja.

*

La toma de Imús tuvo ventajas que la opinión en España habrá comprendido, sabiendo la importancia que tenía la fortaleza rebelde, recordando que la conquista de ese poblado nos dió la posesión de San Nicolás del Zapote y de Bacoor, magnífico punto de aprovisionamiento este último para nuestras fuerzas, teniendo presente que los insurrectos cifraban en la posesión de Imús sus más dorados sueños de chicos traviesos y que su pérdida los ha desmoralizado.

Pero todo eso es poco con el ánimo que ha hecho adquirir á las tropas. *Soto vocce* empezáse á susurrar entre los soldados, que el día de la Virgen á medio día se debía tomar Imús, y el 25 de Marzo, á las once de la mañana, era nuestro el fuerte enemigo; se dijo que al día siguiente nos apoderaríamos de Bacoor, y no falló el dicho; ahora se va contra San Francisco, y nadie duda del éxito.

Lo que el general Lachambre me decía la otra noche, es la comidilla del soldado.

—Con una dirección como la de Polavieja y unos soldados como los que lleva la división, el éxito es seguro. Ya tienen los insurrectos la seguridad de que los vencemos, y así no puede haber disciplina en las huestes.

Su modestia impidió decir al bravo general que en esa obra de la reconquista de Cavite él tiene un puesto de honor después del general en jefe, y que ha ganado su segundo entorchado en el campo de batalla, donde son más honrosas las recompensas.

Además, la toma de Imús tuvo para el soldado muchas cosas agradables: entraron en fuego las tres brigadas, llegaron al lugar del combate descansados y bien comidos, y en el pueblo rebelde encontraron botín de guerra. Muchos vestidos de colorines, todos de

raso, gallinas y cerdos en abundancia, vacas y carabaos hasta hartarse de ellos, son alicientes bastantes para despertar el apetito y avivar el humor de los pobres cazadores. La muchacha española que tenga su novio operando en Cavite y por el próximo correo no reciba alguna chuchería de su amante, debe ponerle mala cara tres meses seguidos.

Soldado hubo que, no sabiendo qué guardarse en la mochila, recogió una capa pluvial del convento y la quería llevar á España para el cura de su pueblo.

Al día siguiente, en la marcha sobre Bacoor, tocó al cazador de la capa pluvial ir en la expedición, y quien marchó á su lado contóme que á los primeros pasos, como pesara la sacra vestidura, arrojóla el muchacho en una sementera, entre las risotadas de sus compañeros, alguno de los cuales tuvo que abandonar un Cristo que había recogido en un *bahai* abandonado, y que guardaba para hacer la semana santa en su cortijo.

No todos fueron tan desgraciados: el asistente de mi amigo el capitán de caballería García Benitez, descolgóse en casa ayer con una máquina de coser y una guitarra cogida á los insurrectos. Está visto, progresamos.

El aliento que dan todas esas peripecias al soldado, es imposible de describir; van ya á la batalla como á una fiesta. Ayer, en el reconocimiento de Binacayán, un soldado de la retaguardia, más atento á las debilidades de su estómago que á las peripecias del tiro, abrió una lata de sardinas de las que siempre llevan los cazadores, y empezó tranquilamente á comérselas.

Un balazo, rasguñándole la cara, quitóle de las manos la sardina apetida. Y aquello fué un motivo de jolgorio entre los cazadores del 13.

Estos infantes parecen ya los de la leyenda; piérdese entre las manchas y el sol el primitivo color del traje, olvidó el sombrero la forma que tuvo y sucios y desgrefiados ni pierden el humor ni tienen la nostalgia enervadora de los primeros días.

Acostúmbrense á no llevar más ropa que la puesta, viendo que hay jefes y aun generales, como Ruiz Larralde, que, según mi amigo D'Almonte, se queda en ropas menores el día que le lavan su traje de rayadillo, pues para evitar molestias á su gente, y dar ejemplo, no lleva apenas impedimenta.

De ese modo, inspirándose los de

arriba en altas ideas de su deber, y viendo los de abajo tan severas virtudes, se llega á formar un ejército, y... aquí en Filipinas, para dicha de España, vamos consiguiéndolo.

*

El hombre cruel, el inquisidor, el general Polavieja, segunda vez apeló á los magnánimos sentimientos de generosidad española: después de una ruidosa victoria ofrece un perdón amplísimo; así obran los sabios gobernantes que tienen á gala no inspirarse más que en puros y levantados ideales.

SANTIAGO MATAIX.

EN ORIENTE

El diario de la guerra

Los griegos se han retirado en toda la línea, abandonando, después de Farsalia, á Velestino y á Volo. La retirada del ejército, según se ve ahora, ha sido simultánea, lo mismo en el centro que en la derecha. Dedúcese de los despachos anteriores, que después de emprender el príncipe Constantino la marcha hacia Domoko, quedaba á la derecha el coronel Smolenski defendiendo á Velestino. No hubo tal; cortada la comunicación con Volo, y hallándose los turcos en Aivaly, ó no es cierto que Smolenski haya llegado á Halmyros, ó de ser esto cierto, tuvo que emprender la retirada al mismo tiempo, ó tal vez antes que las tropas que lucharon en Farsalia. De otro modo, los turcos hubieran copado esta brigada.

Hay en todos estos sucesos una serie de detalles y de incidentes inexplicables, que infunden extrañas sospechas, y estas sospechas favorecen poco al gobierno de Atenas.

La inacción de la escuadra, que ni siquiera se decide á defender á Volo; la permanencia al frente del ejército del príncipe Constantino, después de asegurarse que se le había relevado del mando, y la llamada, tardía para ser eficaz, del coronel Vassos y de las fuerzas regulares que con este jefe embarcaron para Creta, son, con otros hechos de menor bulto, aunque no menos significativos, indicio evidente de que el gobierno de Grecia juega, como vulgarmente se dice, con dos barajas: la que enseña á los griegos y la que utiliza para contentar á las potencias. Bien está que ceda y que procure la

paz, si no se siente con fuerzas para contener la invasión; pero lo que no puede ser es que finja resistir y que no utilice á la vez los medios de que dispone, pocos ó muchos, y al no utilizarlos, haga en definitiva ineficaz la resistencia, más patente la derrota y más doloroso el desastre.

Dicen los despachos de Atenas que la retirada del duque de Esparta á Domoko y la del coronel Smolenski á Halmyros se verificaron en buen orden. Lo mismo se dijo de la retirada de Larissa en los primeros momentos, y después se supo que el diadoco no supo organizarla. Veremos si ha sido más afortunado en esta ocasión.

(De *El Liberal*.)

El Bilete

Final de un artículo del *Diario de la Marina*:

«Hoy tenemos un billete plata que ciertamente está revestido de exuberantes garantías, y que entre otras aplicaciones tiene la de servir para el pago de las contribuciones é impuestos, con excepción de los derechos de las Aduanas. Quizás con el tiempo se consiga una equivalencia entre el valor legal del billete y el precio de servicios y de efectos de comercio; pero mientras tanto y dada la desconfianza que el signo representativo infundadamente inspira, está produciendo deplorables efectos. Por un centén cuyo valor legal es de 5-30, considerado como mercancía, se pagan aproximadamente de 6-40 en plata metálica y de 9 en billetes. Aprovechando el factor común (duros 5-30) en ambas fórmulas, tendremos que duros 100 en plata metálica equivalen á duros 140-62 1/2 en billetes; diferencia sobradamente adecuada para compensar la abundancia excesiva en la circulación del signo monetario.

«Pero según denuncia formulada por el órgano de los detallistas, los importadores de víveres recargan los precios desde un 60 hasta un 90 por 100. Por su parte el comerciante al por menor exagera también sus precios; y el consumidor, que por lo general ve pagados sus servicios en billetes por todo su valor nominal, tiene que soportar las funestas consecuencias de este doble aumento. Tal situación es insostenible; mayormente cuando, con pretextos más ó menos plausibles, se impone al público nuevos y exagerados sacrificios en otro género

de consideraciones. Las empresas de ómnibus de esta ciudad acaban de elevar sus precios, desde 8 á 15 centavos, lo cual equivalen á un aumento de 87-50 per 100.

«Urgente es, pues, como hemos dicho en artículos anteriores, la adopción de una media *cualequiera*; con tal que ponga término á semejante estado de cosas, y con tal que nos proporcione los medios de establecer una relación, siquiera sea aproximada, entre el valor legal de la moneda y el precio de los servicios y de los efectos de comercio.»

Ahora, ó nunca

Con este epigrafe hemos visto publicado en *La Correspondencia* un artículo que este periódico inserta (aunque con la reserva de no aceptar su responsabilidad), que realmente merece llamar la atención, por las ideas que expresa al tratar de las guerras de Cuba y Filipinas, pues se aparta su ilustrado autor de los lugares comunes con que suele tratar los problemas coloniales el espíritu estrecho de parcialidad.

De este notable artículo dan idea los siguientes párrafos:

«La mayor dificultad que hasta ahora ha ofrecido la inserrección de Cuba, es que ni en Madrid ni en la Habana han estado, conjuntamente, aquellos que con honradez y dignidad podrían representar y llevar á cabo la hermosa obra de reconciliar, bajo una sola soberanía, las dos ramas de la familia española.

Si en ocasión oportuna, y cuando las distancias que había que salvar no eran tan grandes, y las huellas producidas por una sangrienta y desoladora campaña no eran tan profundas, hubiera llegado al alma de un soldado ilustre una inspiración genial, y con la energía y entereza que cumple á una convicción arraigada, hubiera significado al gobierno del señor Cánovas primero, y ante la representación del país después, la única racional solución de este problema, seguro es que esa guerra tan horrible por lo inútil como por lo cruenta, habría quedado ahogada casi al nacer.

No sucedió así, por desgracia nuestra: faltó la inspiración, ó si se tuvo, se subordinó á la disciplina de partido; en aras de la política conservadora, sacrificó el caudillo, no solo su convicción honrada, sino el interés de

plica, no tardaba en cautivar toda su atención en favor de su pobre mujer enferma ó de sus hijos muertos de hambre.

El vagabundo se marchaba provisto lo menos para dos días. Tan notoria era la cosa, que los inspectores y los mayores de prima clase hacían cuanto estaba de su parte para alejar á los mendigos, antes de que estos se encargasen de despojar al buen doctor, á través de la verja, de su dinero y hasta de su ropa. En suma, era un verdadero cordero á quien se podía trasquilarse impunemente.

Contaba también, como una leyenda antigua, y lo creo, pues la he oído mil veces sin contradicción, que en un día crudo de invierno el doctor había dado sus polainas á una pobre, que ocasionó un verdadero escándalo á los alrededores de la catedral, paseando de puerta en puerta un hermoso niño fajado, por decirlo así, en aquellas polainas tan conocidas.

La leyenda añade, que el doctor fué la única persona que se había olvidado de ellas: viéronle pararse de ante de la tienda de un ropavejero de mala nota, que recibía toda clase de ropas en cambio de una copa de licor, examinar con admiración sus propias polainas, que llegaron allí merced á algún trueque espiritioso, y se propuso recomendar á su sastre que le cortase otras por aquel patrón.

Agradaba mucho contemplar al doctor Strong al lado de su joven y linda mujer. Existía en la expresión de su ternura conyugal una especie de bondad paternal que revelaba un hombre excelente.

Seguiales gustoso con la vista cuando se paseaban juntos por el jardín, á lo largo del emparrado donde maduraban los racimos á los rayos del sol: algunas veces les veía más de cerca en el salón. La joven me parecía mostrar mucha solicitud y cariño al doctor, aun cuando no creo que se interesaba demasiado en el diccionario de raíces griegas, á pesar del trabajo que se tomaba el doctor en explicarle la importancia y enseñarla los primeros rudimentos.

Mistress Strong me había cobrado afecto desde el día

—Sí, Trotwood, gracias, os agradezco que vivais conmigo; me dispensareis un favor á mí, á Inés, quizás á todos.

—Os aseguro, le dije, que seré muy feliz en vuestra casa.

—¡Ah! exclamó estrechándome la mano afectuosamente, sois un joven excelente; permaneced aquí mientras seais feliz, y la noche, así que Inés se retire, si queis aún leer, venid á mi despacho, me complaceréis.

Desde aquella misma noche me aproveché del permiso y bajé con él; pero apenas había abierto un libro, apercibiéndome luz en la torcilla donde trabajaba Uriah, cedí á la fascinación y fui á reunirme con él. Hallé allí á Uriah, absorto en la lectura de un gran libro: con su índice parecía seguir cada renglón.

—¿Cómo trabajais esta noche! le dije.

—No, Mr. Copperfield, me dijo; no velo por el patrón.

¿Qué leéis, pues?

—Me perfecciono en mis estudios legales; leo la *Práctica de Tidd*, Mr. Copperfield. ¡Ah! ¡qué hombre tan práctico era Tidd!

La exclamación del legista llamó no poco mi atención, pues ella expresaba una admiración tan profunda por su autor.

—¿Supongo que á estas horas ya sois un gran legista, Uriah? le dije, atribuyendo á su celo por el estudio, la fluidez de su individuo, lo encendido de sus párpados, sus mejillas huesosas y su tinte de espectro.

—¡Yo! ¡un legista, Mr. Copperfield, exclamó aún. ¡Oh! no soy de una condición noble para eso. Sé de donde he salido y hasta donde puedo llegar. Mi madre era una pobre mujer y mi padre era de la misma condición... Mi padre era un sepulturero y me tengo por muy feliz trabajando á las órdenes de Mr. Wickfield.

—Pero no es uno pasante toda su vida, le dije, creyendo que le sería agradable, á pesar de aquella humildad extrema. Día llegará en que seais abogado y quizás el sucesor ó socio de Mr. Wickfield.

—¡Oh! no, Mr. Copperfield; soy de condición humilde

la nación, y por esta debilidad, sumada á tantas otras, venimos hace año y medio gastando fuerzas y energías para dominar aquella insurrección, sin otros resultados tangibles que la muerte casual de un renombrado cacabilla y la prisión del que le sucedió en el mando de las partidas de Pinar del Río.»

NOTICIAS

De las provincias:

Patrocinado por el Ayuntamiento de San Sadurn de Noya, se celebrará en dicha villa, el día 27 del actual, un concurso de ingertadores y de aparatos sencillos para el cultivo regular de la vid.

Un furiso temporal ha destruido por completo los sembrados en los pueblos de la provincia de Lugo, Bóveda Santa María, Pedreda y Carballino.

Uno de estos días se arrojarán á los ríos Irati, Bidasoa, Soiazar, Uraeta y Araquil, para la repoblación de tan sabrosos pescados, 50.000 salmones y 50.000 híbridas de trucha y salmón.

El día 19 del corriente se verificará en casa del señor marqués de Cerralbo la reunion de los diputados carlistas, para resolver si estos han de volver ó no al Parlamento.

Hay entre ellos diversidad de criterios respecto á esta cuestion; unos quieren que continúe el retraimiento, y otros, entre los cuales parece que se encuentra el jefe del partido, opinan que deben volver para discutir las cuestiones económicas de Hacienda y Ultramar y las gestiones diplomáticas del gobierno con el de los Estados-Unidos.

Se cree que el acuerdo que recaerá será el de la vuelta al Parlamento.

Hablando de la miseria que se deja sentir en algunos pueblos de la provincia de Lérida, dice nuestro colega *El Noticiero*.

«La miseria que reina en aquellas comarcas y en algunas otras de nuestro Principado, es verdaderamente aterradora y la angustiosa situación en que se hallan sumidos la mayoría de los pueblos cuyo único sostén consiste en los productos agrícolas, mermados ó casi nulos por la pertinaz sequía ó por la filoxera que invade grandes extensiones de viñedos, reclama que nuestros gobernantes fijen su atención en tan anómalo estado de cosas y procuren aliviar la suerte de los que carecen hasta de un insignificante mendrugito de pan con que saciar el hambre de sus hijos, convertidos en pordioseros por la completa falta de recursos en que se encuentran y por la imposibilidad en que se hallan los propietarios de proporcionar trabajo á todos.

Lo que sucede en los citados pueblos no está lejos de ocurrir en el antes floreciente Priorato, viéndose obligados á emigrar una tercera parte de sus vecinos por la falta de trabajo.

Nosotros creemos que el Gobierno está en el caso de promover la construcción de algunas obras puplicas en las cuales pudiesen encontrar ocupación los obreros que carecen de trabajo.

La «Associació Popular Regionalista» está organizando una solemne función teatral en honor del eminente poeta don Angel Guimerá, con motivo de su último drama «Terra baixa» la que se efectuará seguramente en el teatro Romea.

En Pamplona vuelven á circular monedas de cinco pesetas falsas.

Son del año 1870 y con la inscripción del Gobierno provisional.

El obispo de Vitoria ha socorrido á los establecimientos benéficos de su diócesis repartiendo 30.021,22 pesetas.

Un súbdito portugués que llegó á Madrid por la estación del Norte, advirtió en la calle de Alcalá que le faltaban 30 libras esterlinas y un alfiler orlado de brillantes.

La maleta donde guardaba lo desaparecido no presentaba señal de fractura.

Dentro de pocos días contraerán matrimonio en la capital de Navarra un *poilo* de 65 años, ciego, y una *jo-ven* de 85 años.

¡Buena luna de miel!

Los labradores de varios pueblos de la provincia de Zamora, están alarmados ante los grandes destrozos que en los sembrados causa la presencia de un insecto que amenaza destruir por completo la cosecha.

Se ha dictado una real orden concediendo segundo exámen á todos los aspirantes á telegrafistas comprendidos en el decreto de 9 de Agosto de 1894, sobre las bases siguientes.

Los que resultaren aprobados ocuparán el puesto que les corresponda por el orden de su primer nombramiento y prioridad de edades en igualdad de fechas, despues de todos los 430 declarados aptos que forman el escalafón.

El negociado de personal comenzará á llamar á los interesados desde el 14 del corriente.

Lidiándose en Málaga el pasado domingo el quinto toro, saltó al redondel un aficionado provisto de banderillas, clavando una á la media vuelta cayendo ante la cara del toro, que le perdonó, y siendo luego conducido ante la autoridad del torero apócrifo.

Fué condenado á la pena más cruel y degradante que puede sufrir un torero en ciernes; á cortarle la coleta, operación que se llevó á cabo con el

mayor éxito, por dos inteligentes en el ramo de peluquería.

El ridiculo apéndice cayó matando los afanes é ilusiones de toda una juventud dedicada á dejarse crecer el pelo.

El general Borrero, que actualmente se halla enfermo, no irá á Barcelona, como se proponía, pues la afección que padece le impide recibir á un hijo suyo que regresa herido de Filipinas en el mismo vapor que conduce al general Polavieja.

Ha fondeado en Vigo el vapor *Chitern*, de la Compañía del cable submarino, para estender la nueva línea entre el citado puerto español y Carcavellos (Portugal).

Según afirma un periódico de Valladolid, la epidemia variolosa que hace tiempo existe en el pueblo de Omedo, ha tomado tan gran incremento, que infunde ya verdadero pánico entre el vecindario de aquella localidad.

El obispo de Lugo ha sido invitado por Su Santidad para asistir á las solemnes fiestas que se celebrarán en Roma el 27 del presente mes, con motivo de la canonización del beato Antonio Maria Zacarias, fundador de la Congregación de San Pablo y del beato Pedro Fourier.

En Sástago (Zaragoza), se ha presentado con gran intensidad la epidemia diftérica.

Las autoridades adoptan medidas para evitar la propagación.

En Torre del Mar, pueblo de la provincia de Málaga, sujeto como tantos otros á la férula del caciquismo, surgió la dificultad de cuál de dos individuos, hermanos, había de ser *elegido* para un puesto en el Municipio.

Los dos tenían el mismo empeño, y para el cacique era indiferente que fuese concejal uno ó el otro; pero, teniendo muchos compromisos, no se avenía á que ambos fueran al Ayuntamiento.

En este conflicto, y á punto de estallar por esa causa graves disgustos de familia, el mismo cacique propuso que los aludidos hermanos echasen á cara ó cruz quién debía ser el candidato.

Y así se hizo.

Dicen de Granada que la Sociedad de Conciertos de Madrid, dirigida por el maestro Bretón, irá á la ciudad del Darro para las próximas fiestas del Corpus.

De las islas:

Ibiza

Leemos en el *Diario de Ibiza* que el jueves por la noche tuvo efecto en el Circulo Liberal una lucida *soirée* á la que asistieron las personas más distinguidas de la población.

Después de ejecutar los hermanos Mayans, á piano y violín, y con la delicadeza y maestría con que saben hacer lo, la sinfonia de *emiramis*, pasó al piano la graciosa señorita D.^a Angelina González, cantando con mucho gusto y afinación, la bonita canción titulada *La Zingara*.

La simpática señorita Mayans (doña Manuela) con su no menos simpática y agradable voz, y haciéndolo con un gusto que descubre el aprovechamiento de lecciones de quien no es manco, encargóse de hacernos oír la hermosa romanza *O mio Fernando de La Favorita*; luciendo luego, en la melodía *Non tornó*, sus buenas y elogiadas condiciones para el canto (afinación, agradable voz y discreción) la señora de Roselló, condiciones que de nuevo puso de relieve poco después, al cantar, con su esposo, el duo de la zarzuela *La Mascota*.

La señorita Gonzalez y el señor Citer cantaron con suma delicadeza el duo de la zarzuela *Jugar con fuego* y el señor Roselló cantó un número de *El lucero del alba*.

Despues empezó el baile durando la fiesta hasta más de las dos y media de la madrugada.

—Del *Diario de Ibiza* del domingo copiamos el siguiente suelto:

Como ya era de prever, las elecciones se han verificado hoy en esta ciudad, sin lucha.

El partido que está en candelero, que es el que acaudilla D. José Riquer, ha podido, por lo tanto, arreglarlo á su gusto y en santa paz.

En la candidatura, que no conocemos en su totalidad, votada por dicho partido figura el nombre de personas bastante modestas (cualidad ésta, es verdad, que no es incompatible con el cargo de consejal ni hácele tampoco desmerecer), personas por cuyo magín no habría jamás cruzado la idea de ir á ocupar un sillón municipal, y que, si han pasado por ello, más parece debido á temor de desairar á algún cacique que á complacencia propia.

De la capital:

Según parte recibido en este Gobierno de provincia ha sido dado de alta el único atacado de viruela existente en la ciudad de Ibiza.

El día 23 del actual tendrá efecto en la Casa (consistorial de Ibiza la subasta por medio de pujas á la llana para el arriendo de los derechos de consumo, sal y alcoholes correspondientes á aquel municipio para los tres años económicos de 1897 á 1900

El tipo de la subasta es de 57.833'88 pesetas para cada uno de dichos años y no se admitirán posturas que no cubran dicha cantidad.

Debiendo efectuarse en cada término municipal el jueves 13 del corriente, el escrutinio general de la elección verificada el domingo último, el señor

Gobernador civil de esta provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* de ayer recuerda á los Alcaldes como presidentes de las juntas la remisión á dicho Gobierno por primer correo sin falta, copia del acta de la sesión, sin perjuicio de comunicar por telegrafo, donde sea posible, tan luego termine la proclamación, su resultado, número y clasificación de las protestas y donde se formulen.

También recuerda que terminando en dicha día el período electoral, deben cesar en el ejercicio de sus cargos los concejales propietarios que hallándose suspensos fueron repuestos el día 29 de abril último debiendo quedar de nuevo en sus funciones los interinos que antes las ocupaban.

Por acuerdo de la Comisión mixta de reclutamiento, han quedado señalados los días que á continuación se expresan, para que tenga efecto el juicio de las exenciones alegadas por los mozos de los diferentes pueblos de esta provincia comprendidos en los reemplazos de 1894, 95 y 96, que en cumplimiento de lo preceptuado por la vigente ley de reemplazos deben ser revisados por dicha corporación.

Día 17 de Mayo.—Alaró, Alcudia, Algaida, Andraig, Banyalbufar y Bugar.

Día 18 de id.—Artá, Biniselem, Bonyola y Calviá.

Día 19 de id.—Campanet, Campos, Capdepera, Costig, Deyá, Escorca, Esporlas y Sta. Eugenia.

Día 20 de id.—Establiments, Estalenchos, Felanig, Fornalug, San Lorenzo.

Día 21 de id.—Inca, San Juan, Lloseta, Llubi, Santa Margarita y Maria.

Día 22 de id.—Lluchmayor, Santa Maria y Montuiri.

Día 24 de id.—Manacor.

Día 25 de id.—Marratxi, Muro, Petra y Porreras.

Día 26 de id.—San Antonio Abad, Sta. Eulalia, Formentera, San José, San Juan Bautista é Ibiza.

Día 28 de id.—Alayor, Ciudadela, Ferrerías, Mahón, Mercadal y Villacarlos.

Día 29 de id.—Pollensa, La Puebla, Puigpuent y Sansellas.

Día 31 de id.—Santafiyi, Selva y Sineu.

Día 1.^o de Junio.—Sóller, Son Servera, Valldemosa y Villafranca.

Día 2 y 3 de id.—La ciudad y término de Palma.

Ha sido aprobado por este Gobierno de provincia el presupuesto carcelario del partido de Manacor formado por aquel Ayuntamiento para el año económico de 1897 á 98.

Por Real orden del Ministerio de Estado, se ha dispuesto que cuando los Gobernadores ó autoridades subalternas tengan que reclamar á las Legaciones y Consulados de España en el extranjero la detención preventiva de súbditos españoles lo hagan dirigiendo las susodichas reclamaciones al expresado Ministerio que es el conducto regular por donde los Agentes diplomáticos ó consulares deben recibirlas.

En la secretaría del Ayuntamiento de Porreras se halla expuesta por 15 días al público á efectos de reclamación la matrícula industrial de dicho pueblo para el año económico 1897 á 98.

Desde el día 7 del actual no ha ocurrido en esta ciudad ninguna nueva invasión de viruela.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de esta provincia para que satisfagan la parte de los cupos de consumos correspondientes al 4.^o trimestre del actual ejercicio económico.

Procedentes de Cuba han llegado á Barcelona los soldados Juan Estrada Masanet y Rafael Campos Pons, naturales de Mahón.

Cortamos de *La Vanguardia*, de Barcelona:

El acorazado *Infanta Maria Teresa* saldrá de Nueva York el día 8, yendo directamente á Mahón. En este último puerto han recalado los cazatorpederos *Terror* y *Furor* y el día 20 debe verificarlo el acorazado *Cristóbal Colón*, procedente de Génova.

Por Real orden de 10 de Abril último fueron declarados soldados sortea- bles los mozos del reemplazo de 1896, del cupo de esta ciudad que á continuación se expresan: Pedro Mayner Vidal, José Ferrer Martorell, Jaime Riera Perelló y Juan Coll Malondra.

Por el mismo ministerio ha sido reformado el fallo, debiéndose entender la declaración de soldados sortea-

para eso, uor más que Mr. Wickfield sea el número uno de los abogados, como bondad; esa ambición podeis permitíros-la vos, que sois el sobrino de una tía tan buena y generosa.

—Ciertamente, me gusta que se alabe á miss Betsey, pero, no puedo impedirme de hallar que Uriah expresaba su entusiasmo con gestos y muecas que le hacían aún más feo. Se revolvió como lo hubiese hecho un reptil, y no me pareció mucho más hermoso cuando del elogio del padre pasó al de la hija, pues ensalzó tambien los encantos de Inés, protestando, sin embargo, que la admiraba con el mayor respeto.

—Perdonad, me dijo al último, es preciso que os deje: es tarde y mi madre me espera; cuento con que un día nos dispensareis la honra de venir á tomar una taza de té en nuestra humilde vivienda donde mi madre tendrá el mayor orgullo en recibirnos, Mr. Copperfield.

A esta invitación atenta, añadió un apretón de manos y volví á sentir la misma sensación de frío que causa el contacto de una anguila, y no digo de otro reptil, porque jamás he tocado ninguno. Resultó de todo esto para mí un sueño horrible, en el cual Uriah Heap arrojaba al mar la casa-barca de Mr. Peggoty, que trasformaba en un barco corso, con un pabellón en el pico de la entena, con un lema que decía; *Práctica de Tidd*.

Bajo esta diabólica bandera me llevaba preso en compañía de Emilia, para ahogarnos á los dos en el estrecho de Gibraltar.

Aun cuando al día siguiente me hallé más á mis anchas en mi nuevo colegio, necesité quince días para tener verdadera franqueza, sea en la clase, sea en las horas de recreo. Acabé por olvidar que había ganado mi pan limpiando botellas en un almacén de vino.

El colegio del doctor Strong, fundado bajo un sistema excelente, difería del de Mr. Creakle, como el bien se diferencia del mal; todo estaba dirigido con orden y conveniencia: el principio moral consistía en hacer apelación al honor y lealtad de los colegiales. Se suponía que cada cual de ellos poseía estas dos virtudes, hasta que hubiesen probado que era indigno de la confianza que se

le dispensaba; con ese sistema se obtenian resultados maravillosos; todos comprendíamos que teníamos un interés en la prosperidad, reputación y dignidad del colegio: así poníamos nuestro empeño en conseguirlo.

En cuanto á mí, no tardé en comprender aquel sentimiento de responsabilidad mútua, y no podré citar un sólo discípulo de mi tiempo, que no lo comprendiera.

Nos divertíamos honestamente, lo mismo que estudiábamos con fruto; teníamos una gran libertad, y sin embargo, en la ciudad se hablaba mucho de nosotros; alababan nuestros modales, y en general, allí donde íbamos, nos distinguían ventajosamente.

Hacia un año, según me dijeron, que el doctor se había casado con aquella jóven tan bonita, que yo había tomado por su hija. Se casó por amor, pues ella no poseía ni un céntimo, y á más de eso tenía una numerosa familia pobre que caían en la casa, como una bandada de buitres cae en un campo de batalla sobre los cadáveres.

Esto, al menos, era lo que pretendían aquellos que me lo contaban, que atribuían el aire distraído del doctor á otra pasión, á la de las raíces griegas; meditaba un nuevo diccionario acerca de aquellas raíces, bajo un plan tan lato, que Adams, el jefe de los discípulos, gran matemático, había hecho un cálculo espantoso, atendida la concienzuda lentitud de las investigaciones del lexicógrafo. Según Adams, el doctor necesitaba por lo menos mil seiscientos cuarenta y nueve años para completar su trabajo enciclopédico, y el doctor había ya cumplido los sesenta y dos!...

Pero esto no le impedía al doctor ser el ídolo de todos sus discípulos, y, en honor de la verdad, hubieran sido muy ingratos no queriéndole así; pues era el hombre mejor del mundo, tan sencillamente inocente que hubiera podido conmovier un corazón de piedra.

Cuando se paseaba pensativo en el solitario patio, hasta las mismas cornejas parecían mirarle con aire burlón, persuadidas de que conocían mejor que él las argucias de este mundo. Pobre de él si se aventuraba sólo más allá de la verja, donde le acechaba algún raterillo haraposo del pueblo, que, merced al tono lastimero de la sú-

á los efectos del artículo 7.º del Real decreto de 29 de Octubre último, respecto á Martín Ramis Llompart, de Pollensa; Antonio Gomila Salom, de Manacor; Miguel Monserrat Mut, de Lluchmayor; Juan Martorell Calvo, de Porreras; Sebastián Gomila Carrió, de Manacor; Bernardo Noguera Taberner, de Lluchmayor; José Oliver Bibiloni, de Alaró; Gabriel Juliá Cerdá, de Porreras; Lucas Olivares Bonet, de Santañy; Antonio Ballester Tomás, de Lluchmayor; Sebastián Campamar Gual, de Campaeet; Bartolomé Cladera Plomer, de Pollensa; Juan Roselló Ordines, de Alaró y Raimundo Bautista Busquets, de Palma.

En las elecciones municipales verificadas el domingo último en esta provincia para la renovación bienal de los Ayuntamientos debían elegirse 307 concejales, resultando elegidos 244 adictos, 110 fusionistas, 17 carlistas, 5 republicanos y 10 independientes.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Sancellas da cuenta de haber detenido y entregado al Juez competente á un individuo presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á un vecino infiriéndole varias contusiones en la cara.

Por la del puesto de Alaró ha sido denunciado al alcalde de la misma un sujeto vecino de Binisalem por haberle sorprendido apacentando sus ganados en el predio *Son Grau* de aquel término municipal, sin estar autorizado por el dueño.

Con motivo de ser el día quince del que rige el 47.º aniversario del terremoto que ocurrió en esta ciudad, se celebrarán solemnes cultos en la iglesia del Sto. Hospital, en donde se veneran las reliquias de San Emigdio.

El próximo sábado, 15 del actual, en la iglesia del Sto. Hospital, rogando ante la imagen del glorioso Obispo y Martir S. Emigdio por los fines de N. S. M. la Iglesia se puede ganar indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicable en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

El señor Obispo de esta diócesis ha expedido en el último número del *Boletín Oficial Eclesiástico*, una circular sobre el abuso de la fotografía, lamentándose de que los adelantos y descubrimientos científicos que realiza el hombre, sirvan para corromper las costumbres y recrimina el que se expongan públicamente en los mostradores láminas escandalosas, que excitan las más ruines y funestas pasiones.

Excita además á los padres de familia á fin de que desplieguen ardiente celo para vigilar á sus hijos y librarlos del peligro que corren de precipitarse en el abismo de la disolución.

Por la secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado, se avisa á los señores sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado en 30 de Abril último, para que se presenten á la renovación de las mismas, por el orden que se indica en el *Boletín Oficial Eclesiástico*.

El retiro espiritual para los señores sacerdotes, tendrá efecto el día 17 del actual, reuniéndose los de esta ciudad en la capilla de San Pedro del Seminario Conciliar.

Hemos dicho repetidas veces que en el Terreno se cometen con frecuencia infinidad de abusos á causa de la falta de vigilancia. Hoy nos vemos precisados á reproducir las mismas quejas porque aquellos abusos y del modo como se cometen pasan de la raya. Hace pocos días asaltaron los muchachos la casa de recreo que en aquel caserío tiene el señor Bonet y le destrozaron todo el jardín. Hasta le rompieron á un almendro una rama de más de diez centímetros de espesor. Nuestro amigo el señor Ferrer nos participa que ayer fué objeto de la misma broma, apesar de tener la tapia del jardín más de dos metros de altura. Y lo propio le sucede á los demás vecinos.

Ponemos estos hechos en conocimiento de las autoridades.

Varias han sido las desgracias ocurridas durante estos días en esta ciudad producidas por atropellos de carruajes, pues á más de las que llevamos ya reseñadas debemos añadir la ocurrida ayer tarde á cosa de las siete y media en el puente de San Magín del arrabal de Santa Catalina, siendo la víctima otro muchacho de unos nueve años de edad, que tiene su domicilio en la calle 20 del expresado arrabal.

Llevado á la casa de socorro fué reconocido por el médico municipal

señor Gayá, resultando tener una fuerte contusión en el vientre.

Después de curado de primera intención por el expresado facultativo, fué trasladado al hospital, siendo su estado bastante grave.

Se hace preciso que nuestra autoridad municipal dicte medidas enérgicas para evitar que á cada momento tengamos que lamentar desgracias de esta índole.

El vapor *Bellver* salió ayer tarde de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la valija, pasaje y carga.

Entre el pasaje figuraba el personal de la compañía de opereta italiana que ha trabajado con gran éxito en nuestro Teatro Principal.

Noticias del ejército

Trasportes.—Circular.—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica la siguiente: En vista del escrito que el comandante general de Melilla dirigió á este ministerio con fecha 9 del anterior, consultando si puede considerarse aplicable á las familias de las clases é individuos de tropa el beneficio de pasaje por cuenta del Estado que concedió la real orden de 5 de Octubre de 1895 á las de generales, jefes y oficiales detinados á las plazas de Africa y Baleares, al hacer extensiva á dichos puntos la de 5 de Septiembre del mismo año, que concedió el expresado beneficio á los destinados á Canarias, el rey y en su nombre la reina regente ha tenido á bien resolver que las mencionadas disposiciones se consideren también aplicables á las familias de las clases é individuos de tropa.

Recuerdos mallorquines

12 de Mayo

1749

Llegó la noticia de haberse levantado en armas los payeses de Ibiza y tener sitiado al Gobernador en la capital de la isla. El día 13 salió un jabeque con 300 soldados con rumbo á aquella villa.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La "Gaceta,"

Madrid 11 á las 10'40 m.

La *Gaceta* de hoy publica una real orden de Hacienda disponiendo que no se distribuya el importe de las multas que corresponden á los aprehensores y descubridores de fraudes que se han cometido en las aduanas, hasta que transcurran los tres meses hábiles para interponer recursos contenciosos.

El señor Cánovas

Madrid 11 á las 10'40 m.

Es probable que el señor Cánovas lea en el Consejo de ministros de mañana el documento que presentará á las Cortes.

Por la alusión que en él hace á las fases de las guerras de Cuba y Filipinas durante el tiempo que han permanecido cerradas las Cortes, se muestra en sentido optimista en ambas.

Lotería nacional

Madrid 11 á las 11 m.

11'10 »

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los números siguientes:

Con 240.000 pesetas

El 4.711, vendido en Valladolid.

Con 100.000 pesetas

El 1.778, vendido en Pamplona.

Con 30.000 pesetas

El 2.767, vendido en Valladolid.

Con 4.000 pesetas cada uno de los once números siguientes: 13.977, vendido en Madrid; 4.987, en Vigo; 11.758, en Madrid; 2.763, en Valladolid; 858, en Barcelona; 3.761, en Bilbao; 4.391, en Orense; 7.599, en Mora; 4.249, en Madrid; 6.025, en Bilbao y 4.142, en Haro.

En honor de Polavieja

Madrid 11 á las 11'15 m.

En la reunión que celebrarán los estudiantes hoy á las cuatro de la tarde, se acordará probablemente concurrir en masa y con los estandartes de las respectivas facultades é Instituto á la manifestación que se organiza en honor del general Polavieja.

Puede darse por seguro que también se acordará darle una serenata y esperarle en los límites del distrito universitario.

Birreta cardenalicia

Madrid 11 á las 1 t.

La imposición de la birreta cardenalicia al arzobispo de Compostela ha sido solemne.

Al acto han asistido grandes de España, los obispos de Sión, Urgel y Osma y el nuncio de Su Santidad.

La reina y la infanta lucian elegantes *toilets*.

El discurso del nuevo cardenal fué muy sentido y muy notable, versando acerca de la historia del apóstol Santiago. Terminó enalteciendo las virtudes de la reina y pidiendo pretcción á Santiago para que terminen pronto las guerras de Cuba y Filipinas.

Mencheta

NOVEDADES PARA SEÑORA.—En la tienda de San Nicolás se ha recibido un surtido de telas alta novedad para la presente estación, vendiéndose á precios baratísimos.—No comprar sin visitar este establecimiento, JAIME SERRET, San Nicolás, 13 y 15 Palma.

Ocasión á las señoras.—Se ha recibido un gran surtido de sombreros alta novedad para señoras y niñas, procedentes de las mejores casas de París.

Hállanse de venta hasta el 14 del corriente, de 11 de la mañana á 2 de la tarde, en la Fonda del Vapor, Veri, número 19.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 9.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 9.—Ninguno.

Defunciones: Día 10.—Miguel Compañy Palmer, soltero, 54 años, c. de Zanglada, afección pulmonar.—María Ana Campins Guasp, casada, 60 años, c. de Santa Clara, cardiopatía.—María Frontera Estelrich, soltera, 24 años, c. de Puigdorfil, tuberculosis pulmonar.

Día 11.—Cristobal Pons Bauzá, viudo, 58 años, Hospital, tuberculosis pulmonar.—Nicolás Pons Janer, viudo, 35 años, Arrabal, tuberculosis.—Magdalena Gomila Expósito, soltera, 18 años, Hospital, tuberculosis.—María Expósito, 11 meses, Hostalet, bronquitis.—Inés Masot Oliver, 7 meses, c. del Estanco, bronquitis.

Hospital provincial: Día 11.—Entradas 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.

Estado del mar.—Tendida del S. y rizada del S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pí.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando acaeció el orto el cielo estaba sin nubes, el horizonte algo calmoso, venía marejadita del S. y soplabla ligera ventolina al terral. Se quedó calma á las siete y no vino á entablar el embate hasta después de las once, á medio día era fresquito del tercer cuadrante. Durante la tarde se sostuvo á dicha parte, abonanzando al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza y Alicante y la barca de bou nombrada *Blanca* procedente de Argel. Salíó el vapor *Bellver* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 11.—Vapor español *Unión*, de Ibiza y Alicante.—Laud español *Blanca*, de Argel.

Buques despachados: Día 11.—Vapor español *Bellver*, para Barcelona.—Laud español *Virgen de Gracia*, para Gandia.—Laud español *San José*, para Porto-Colom.—Goleta española

Joven Luisa, para Barcelona.—Vapor español *Unión*, para Ibiza y Valencia.—Goleta española *J. M. T.*, para Santander.—Pailebot español *San Sebastián*, para Barcelona.

Matadero: Día 11.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 82.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 á 10.—Recibidas las novedades de la estación queda abierta la venta de géneros para—*Primavera y Verano*—á precios fabulosamente baratos.—Especialidad en artículos para el Clero y Culto Divino.

Bibliografía

Después de su *Número de Artillería*, que ha obtenido un éxito tan grande como justificado, *Blanco y Negro* reanuda la serie de sus números corrientes, donde la actualidad, el arte y la buena literatura se combinan mediane una exquisita confección. El sumario del número correspondiente á esta semana es el que sigue: *Paseo matinal*, portada de Estevan; *Imágenes españolas*, nueva sección que comienza con un breve estudio de *La Virgen de los Desamparados* de Valencia, texto de Teodoro Llorente y dibujo de Sorolla; *Marrón glacé*, por Sánchez-Guerra y Méndez Bringa; *El compañero de viaje*, poesía de Vital Aza ilustrada por *Mecachis*; *Los griegos del día*, artículo de García Lavedese ilustrado con fotografías y apuntes; *Mi muerto*, hermoso dibujo de Huertas con una poesía de Alcaide de Zafra. La sección de *Actualidades* comprende interesantes escenas y retratos referentes á *La guerra turco-helena*; llegada de *Cirujeda* á Madrid; entierro del Sr. Moreno Pozo; retrato de Felu y Codina, presentado con mucha y muy artística originalidad; último retrato del *Duque de la Torre*, y *Actualidad femenina*: Matilde de Lerma.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

En honor á Polavieja

Barcelona 11 á las 11'40 n.

» » »

» » »

» » »

La Comisión encargada de organizar los festejos para recibir al general Polavieja ha acordado que el primer repique de campanas se haga tres horas antes de la llegada del general con objeto de que se entere de ello el vecindario y puedan reunirse antes las comisiones.

El consejo universitario ha acordado dar las vacaciones el día de la llegada de aquél.

Dúdase que el jueves esté listo el arco de triunfo que se está levantando en su honor.

La mayor parte de edificios están adornados con colgaduras y farolillos de color.

Creése que el vapor *León XIII* que conduce al general llegará el jueves.

Anoche se representó el drama escrito en catalán por D. Angel Guimerá titulado *Terra Baixa*, obteniendo un gran éñito.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 11 á las 10'15 n.

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba dando cuenta de que en varios encuentros ocurridos en las provincias de la Habana y Matanzas causamos al enemigo 38 muertos, entre ellos un titulado teniente.

Además le hicimos 75 prisioneros.

Nosotros tuvimos dos muertos y seis heridos.

El general Weyler avanza hacia oriente.

En Cuzca el batallón de Aragón mató á nueve rebeldes é hizo nueve prisioneros.

En la Sierra de Rubi matamos á otros cuatro rebeldes que formaban parte de la partida que manda Manuel Barrios.

Se han presentado á indulto 79 rebeldes, de los cuales 74 llevaban armas.

Aumenta el desaliento entre las partidas rebeldes.

Reunión

Madrid 11 á las 10'35 n.

Los estudiantes de esta Côte han celebrado una reunión con objeto de organizar una manifestación de simpatía al general Polavieja cuando llegue á Madrid.

Se pronunciaron varios discursos elogiando al expresado general que fueron aplaudidos frenéticamente.

Uno de los estudiantes pidió la palabra para combatir á los oradores, viéndose obligado á salir del local antes de ser víctima de un atropello.

Se nombró una comisión con objeto de organizar dicha manifestación.

Oficial de Manila

Madrid 11 á las 11 n.

Un despacho oficial de Manila dice que, según un aviso del almirante de la escuadra, esta tarde ha sido tomado Moragondon, el cual estaba atrincherado formidablemente por los rebeldes.

Desde Atenas

Madrid 11 á las 11'10 n.

Comunican de Atenas que en las últimas conferencias celebradas por el Presidente del Consejo de Ministros y el ministro de Negocios Extranjeros de aquella capital con los representantes de las potencias se llegó definitivamente á un acuerdo, aprobándose los preliminares de paz entre Grecia y Turquía.

Noticias de Lóndres

Madrid 11 á las 11'25 n.

Un despacho de Lóndres dice que al aproximarse los turcos á Volo las autoridades abandonaron la población sin oponer la menor resistencia.

Los turcos garantizaron la seguridad personal y los habitantes continuaron en sus viviendas vitoreando á los turcos y ofreciendo flores á los soldados.

Resultado de las elecciones

Madrid 12 á las 12'15 m.

Según los datos oficiales que tenemos á la vista, las elecciones municipales celebradas el domingo último en las capitales de provincias dieron el siguiente resultado: 342 adictos, 219 liberales, 87 republicanos, 38 carlistas, 17 silvelistas y 49 independientes.

Además los datos de los pueblos arrojan una inmensa mayoría de adictos.

Viaje

Madrid 12 á la 1'5 m.

El jueves próximo saldrá el señor Romero Robledo para Burdeos con objeto de arreglar algunos asuntos particulares.

La mayoría de los romeristas niegan que tenga ninguna significación el viaje del señor Romero.

Dicen que se ha ordenado al Presidente de la Diputación Provincial que no salga con la Comisión que debe pasar á recibir al señor Polavieja.

Los diputados liberales están dispuestos á ir hasta Alcalá para cumplimentar á dicho general.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

M. Marcé Cirujano Dentista
SANTO DOMINGO, 1.º, PRINCIPAL

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO

Plenilunio el 16. Menguante el 23. Sale el sol 4 h. 49. Pónese 7 h. 4. Sale la luna 2 h. 49 t. Pónese 2 h. 59 m.

12

1436.—El rey de Navarra encarga al jurado de Mallorca que armase cuatro galeras para las tierras de Italia.

MIÉRCOLES

234 | Santo Domingo de la Calza | 131 da y San Pancracio, mr.

MAYO

Plenilunio el 16. Menguante el 23. Sale el sol 4 h. 48. Pónese 7 h. 05. Sale la luna 3 h. 46 t. Pónese 3 h. 54 m.

13

1860.—Llegada del mallorquín Vicente Pujol único de los cuatro que se alistaron como voluntarios para ir á la Guerra de Africa.

JUEVES

233 | San Pedro Regalado, confr. | 132

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIDADAS

Pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando á iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

Aibal Serdna

(anagrama) de

Andrés Fabia

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocen-



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

— 2 PESETAS BOTE —

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

HERPES ROVER

CÚRANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

Este compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. R medio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS P. DE ANTONIO MAURA

Gran Liquidación

de la antigua casa

SERRAT

POR CIERRE DE ESTABLECIMIENTO

7-Brondo-7

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.



Mes de Mayo

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «San Fernando» trasbordo «Isla de Panay» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Moreno, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor «Cavadonga», capitán Castellá, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

SOMBRERERÍA BAUZÁ

Plaza de Antonio Maura, 15

Gran fábrica de gorras, desde 2 reales hasta 32 una. Especialidad en firmas y modelos para ciclistas. Gorras para empleados, colegiales, cocheros, etc., etc. Se fabrican á medida.

Depósito de equipos militares de la renombrada casa de don Juan Medina, Barcelona, rigiendo los mismos precios.

Plaza de Antonio Maura, 15

Imprenta de Amengual y Muntaner

ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Lliteras.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Mayo el vapor



Martín Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Puerto Rico y Habana, con escalas en Mayagüez, Ponce, Segue, Caibarien y Santiago de Cuba, saldrá de Barcelona el 16 del actual el veloz vapor



Berenguer el Grande

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

La carga ha de mandarse á Barcelona el viernes 14 del corriente.

Para informes: Sañs Hermanos, Conquistador 7.

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

Alquiler. Se alquila un segundo piso grande y espacioso, calle del Estudio General, número 25, con agua de dos fuentes, una de lluvia y otra de la ciudad, coladuría y demás comodidades. Si conviniera al inquilino hay también cochera y cuadra para caballería. En la misma casa informarán.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carriles los hombres psitados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y f. rusa se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Elix'r Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Aparato coje-moscas

De excelentes resultados prácticos para aprisionar tan molesto insecto.

Cada aparato va acompañado de un prospecto.

De venta en el establecimiento de José Ignacio Fuster, San Nicolás 7, Palma.

Joven

Se necesita uno que esté algo enterado de contabilidad. I. firmes, Herroría número 109 de 8 á 2.

100.000 duros

Para colocar sobre hipotecas.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.